

entre las cuales se veian algunos individuos de tropa, paisanos movilizados y ademas algunas señoras; todos los cuales habian sido hechos prisioneros por los carlistas a la entrada de estos en aquella poblacion.

Copiamos de un per. oficio:

«Continuaba anoche asegurándose, por las personas mas identificadas con el gobierno, que prevalecerá al fin el propósito de que no se rompiese la constitucion, formanlose en este caso un gabinete compuesto de elementos que representasen aquella politica.

—Ayer, como el día anterior, seguian discutiéndose los probabilidados de que fuesen encargados de formar el nuevo gabinete los Sres. Topeta y Sagasta. Para ambos casos se citaba gran número de nombres de los individuos mas caracterizados en la actual situacion.»

Há aqui el sueto en que dá cuenta el Imparcial de su donativo, y del cual hablanos en otro lugar:

«En distintos lugares de este numero pedimos al país que facilite recursos al Gobierno para la pronta conclusion de la guerra. Nunca nos alegrariamos tanto como hoy de que nuestra redaccion y nuestra modestísima empresa tuvieran los cuantiosos recursos que para aquella obra se necesitan, por que nos causaria un dolor la corteja de la ofrenda que en este momento poderamos poner á disposicion del Estado.

Hay, sin embargo, entregamos diez mil reales vellon en la Tesorería central como donativo voluntario para las atenciones de la guerra.

La redaccion y la empresa de «El Imparcial», que repetimos son pobres, no pueden estender á mas desde luego, su esfuerzo; pero humilde y todo como es, ofrecemos á la Nacion que lo acepte, deseando que el patriotismo de nuestros condicidanos haga de algun valor lo que en si mismo insignificante es.

No tiene palabras el Imparcial, nosotros á lo menos no, si tenemos para elogiar como se merecen, hechos de esta naturaleza.

Dice el Imparcial:

Hoy se ha presentado en nuestra redaccion un sujeto, oficial retirado de nuestro ejército, cuyo nombre no hemos da mencionar por no ofender su modestia, para entregar un duro que sirva de socorro á los pobres heridos que han pelear por la santa idea liberal y al descubrir un bulo que llevaba bajo el brazo añadió: «Y la única capa que poseo!»

Escusamos añadir comentarios: estas últimas palabras son todo un poema que, deben olvidar los que de liberales se precian.

El Gobierno, dispuesto á llevar al Norte los elementos necesarios para dar al carlismo un golpe decisivo, envia poderosas fuerzas al Sr. Duque de la Torre que por el momento lleva en posesion de 8 batallones, alguna artilleria y otros elementos de guerra.

PARIES TELEGRAFICOS.

Paris, 24.

Se ha publicado una carta del señor Thiers censurando enérgicamente la candidatura del Sr. Ledru Rollin.

Segun noticias de Stresburgo. Alcañiz entera protesta contra las declaraciones que hizo, en el parlamento Alemán el obispo de Stresburgo señor Rooss.

Londres, 25.

El emperador Guillermo, ha escrito una carta á lord Russell, dándole las gracias por las simpatias en la guerra que ha enabado contra el clericalismo, que es el enemigo de la libertad de conciencia.

Roma, 25.

Ha fallecido el cardenal Barnabó, prefecto general de la propazanda.

Berlin, 25.

La cámara de los diputados ha aprobado el proyecto de ley estableciendo el ministerio civil. Créese que los diputados de la izquierda continuaran asistiendo á las sesiones.

Lisboa, 25.

Córtas.—Un diputado ha interpelado al gobierno, llamando su atencion sobre el proceder del Tesoro español, el cual no ha devuelto cupones pertenecientes á

tenedores portugueses que lo habian sido enviados por el Banco ultramarino, en virtud de su convenio con Portugal, impidiendo así la negociacion de dichos cupones.

El ministro de hacienda ha contestado que el gobierno portugués nada tiene que ver en los hechos entre particulares y el Tesoro español, pero que, en perturbar las relaciones internacionales, estaba dispuesto á apoyar las reclamaciones de los interesados.

GACETILLAS.

Incendio.—Una página mas de gloria al Cuerpo de Bomberos de Almería y un lauro mas á la historia de este honrado pueblo.

Seria como cosa de la una y media del día 1.º del actual, cuando las campanas de los Iglesias de esta Capital dieron la señal de fuego.

Instantáneamente el cuerpo de Zapadores Bomberos, todas las autoridades, Ayuntamiento y sus Agentes, y la benemérita Guardia Civil, corrieron al lugar del siniestro, Barrio Alto y casa de don Manuel Benimonte, y reunidos los correspondientes gefes de aquella ilustre institución con los Arquitectos Municipales y Provincial y formado el plan de ataque, se dió principio á la estincion del incendio que amenazaba serios peligros, porque la casa toda y parte de las inmediatas estaban completamente llenas de espanto.

Qué espectáculo tan magistoso á la vez que triste!

En todo el Barrio Alto un completo hormiguero de cabezas humanas!

Alli estaba todo el pueblo de Almería dispuesto á prestar sus auxilios.

Alli estaba en masa el Cuerpo de Bomberos con todos sus útiles y herramientas, y en cada rostro se reflejaba esa satisfaccion propia del que está seguro de vencer el peligro á poco de poner en juego sus brazos y sus conocimientos.

Alli habian sin número de mujeres corriendo de aqui para alli alimentando las bombas con el agua de sus cisternas.

Alli estaba Almería toda con esa magestad propia de sus hijos, con esa honradez que respira por todos sus poros, con esa indole especial que la eleva á una altura poco común.

Las primeras operaciones fueron desalojar de murallas y de aparto toda la parte no incendiada del edificio y las casas inmediatas.

Tres minutos bastaron para estas operaciones: cada Bombrero era un gigante, cada hombre un gigante.

Toda la calle principal de este barrio y una plaza á espaldas del edificio quedaron estibadas de rollos de pleita.

Si esta considerable cantidad de espanto no es reducida con tanta prontitud, y el fuego la hace presa de su voracidad, no queda el ficio inmediato que no hubiera experimentado los terribles efectos de las llamas.

El fuego quedó reducido á una sola habitacion.

Mientras la segunda brigada ó sea de corte, reina la techumbre con una brevedad admirable, las dos bombas derramaban la torrente de agua sobre la pleita incendiada, que á los pocos minutos el fuego estaba completamente dominado con admiracion de cuantos presenciaban el acto.

Relativamente á lo que se esperaba, las pérdidas no fueron muchas, si bien las bastantes para medio arruinar á su dueño que con el producto de una escasa fortuna, venia alimentando á su familia.

Nadie faltó de las Autoridades de Almería y vimos á muchos facultativos, colocados en los sitios mas visibles, sin duda para que con mas prontitud se les encontrase, dada una desgracia que atortunadamente no llegó á ocurrir.

Misra Hall, dueño de la fabrica de esparto sita en el camino de Granada acudió con dos bombines á la casa incendiada donde prestó servicios dignos del mayor elogio.

La bomba con que este Ayuntamiento ha enriquecido el parque, dió resultados admirables, tanto que la fuerza de su espulsion, á guisa de pico, levantaba los ladrillos de la techumbre.

En este siniestro, una muger del pueblo ha prestado el servicio de una heroína, y no consignamos su nombre por ignorarlo.

Ya formado el cuerpo de Bomberos

para retirarse al Parque, nuestro simpático Alcalde popular en breves y sentidas frases, dió la enhorabuena á esta ilustre institución por el triunfo que acababa de conseguir, concluyendo con un viva al cuerpo que fué contestado con entusiasmo. Los bombas dieron otros al Alcalde, Ayuntamiento y Jefe organizador y en completa formacion y con el silencio mas profundo abandonaron el lugar del siniestro.

En nombre de la humanidad les damos el parabien, así como á todos los que en mas ó menos escala han contribuido á la estincion del incendio, y nuestras mas expresivas gracias á las autoridades de Almería por su buen celo y á la fuerza que concurrió al acto.

«La vida artistica de Isidoro Maizquez, escrita por el distinguido literato D. José de la Revilla que perteneció á la Academia Española, acaba de ser publicada por la casa editorial de Medina y Navarro en un precioso tomo en 8.º, edición de lujo. La circunstancia de ser el trabajo mas acabado que se ha hecho en el gran autor español, y el talento del Sr. Revilla, el crítico de Moratin, dan un gran valor á este libro, que será bien acogido sin duda alguna por las personas ilustradas. Véndese á 8 reales en Madrid; los pedidos á los señores Medina y Navarro, Rubio, 25.

«Cinguento y Pildoras Holto-vay. Dispensia, Dosórdenos de la Digestion. Personas hay que están especialmente propensas á las afecciones del estómago é higado; mientras que se ven acometidas de dichas enfermedades á consecuencia de sus costumbres sedentarias; de llevar ellas una vida irregular; ó de una larga inquietud mental. Encontrándose desordenados el higado y el estómago, el corazon y los pulmones participan pronto del desarreglo y los efectos de esta combinación de males se hacen visibles.

Estas admirables pildoras obran directamente sobre los citados órganos y no tardan en restituirles la sanidad normal. Las impurezas son expulsadas del sistema; los órganos de la respiracion son liberados de toda obstruccion, la sangre irritada es refrescada, las secreciones biliares son regularizadas, la accion del corazon se tranquiliza, los nervios vuelven á adquirir el vigor perdido y en una palabra, el paciente recobra su salud normal tornando en entrar la digestion en el estado natural de orden y reanimándose el espíritu.

D. José Orluencia, que vive plaza Virgen del Mirón, 9 ha recibido un surtido de cuerdas de tripa, Italiana y Francesa, para Violin y Guitarra de clases periferias, y Boniques de las mas acreditadas fabricas de Valencia clase primera.

Tambien ha recibido la acreditada cuerda de la viuda de San Cecilio de Granada.

Tiene música para canto, piano y demas instrumentos como tambien Métodos para los mismos y estuquias de Concone, Bertini etc. etc., y música Adornada para piano.

Hay á la venta igualmente gran surtido de Flautas francesas de una á diez llaves, Clarinetes, Violines, Arcos, cordas y toda clase de accesorios, incluso cañas para clarinete y flauta quinto.

COMUNICADO.

Insertamos sin comentarios el siguiente comunicado que nos remitió don Guillermo Hall, dejando á los interesados que contesten á los cargos que en él se les hacen.

Fábrica de la Noria 2 de Marzo de 1874.

Sr. Director de LA CRÓNICA MERIDIONAL.

Muy Sr. mio: Por medio de su apreciable periódico deseo hacer algunas observaciones, respecto del fuego que ocurrió ayer en el Barrio Alto. Relativo á la asistencia que prestó, desgraciadamente tuvo lugar el fuego en un domingo, cuando hubo gente mia á mi lado; pero con los pocos que habia y pude recoger, inmediatamente fui al sitio con nuestras pequeñas bombas; y empecé á manobrar á las 15.00 minutos antes de la llegada de los Bomberos de la Ciudad.

La primera dificultad que se presentó fué la escasez de acarreadores de agua, pues aunque habia centenares de personas presentes, nadie se prestó á

traerla; entre ellas habia algunas con uniforme de bomberos que no prestaron asistencia alguna.

Para el porvenir, indicaria que no se permitiera á ninguno usar uniforme, si ha de desempeñar á traer un cubo ó un cántaro de agua en tal apuro.

En Inglaterra donde los incendios son mas frecuentes que en España, siempre se considera muy esencial el evitar cuanto se pueda hacer aberturas en los edificios, pues cualquiera que haya, sea ventanas ó puertas ó agujeros en las paredes, por ejemplo rompiendo el techo, tienden á crear corrientes de aire, que aumentan la fuerza del fuego.

Ayer un número de personas determinaron romper el techo y lo hicieron; esto en mi opinion se lo peor que pudieron hacer; si hubiesen empleado su tiempo en traer agua, hubiera sido mejor.

Guillermo Hall.

Santo del día.

Martes 3.—S. Emeterio, mr. Sale el sol á las 6:33 de la mañana pónese á las 5:53 tarde. Luna llena á las 5:7 de la mañana.

Emérides.

1873. D. Arado de Saboya y su familia la salen de Lisboa para Italia.

Registro civil.

Table with 2 columns: Incripciones del día 3 de Marzo, and counts for Casados, Nacidos, Fallecidos, etc.

Recaudacion de los Municipios.

Table with 3 columns: Recaudacion en el día 27, 28 y 1, and amounts for Centro de Granada, Id. del Puerto, Id. de la Vega, Total.

VENTA.

Se vende en pública subasta una casa de planta baja, situada en la calle del Gran Capitan, término de Almería, marcada con el número 21, valuada en 820 rs. cuyo remate tendrá lugar el día 7 del actual á la una de la tarde en la Notaria de D. Mariano de Toro.

COMPETENCIA.

Déposito de vino y aguariente por cuenta del cosechero y fabricante de Almería, situado en esta ciudad calle de Granada número 18.

Preciosijos =Vino de Buena calidad y color á 20 reales arroba y 1 real jarro. Aguariente añejado bueno á 40 reales arroba y 2 reales jarro. Almería 1.º de Marzo del 1874. Esteban de Vargas.

CUADRO CRONOLÓGICO.

de los Reyes y dominadores de España desde los tiempos mas remotos hasta nuestros dias, arreglado por D. L. M. de Ocaña.

Se halla de venta al precio de cuatro reales en la relacion de este periódico y en casa del autor calle de Sócrates número 8.

BUENA OCASION.

Se vende en 8000 rs. una bonita casa de campo de estilo suizo con 6 tabullas sembradas de caña dulce, que produce proximoamente unos 4.000 reales anuales. Está situada en la carretera de Murcia y á una media legua de distancia de esta capital.

Tambien se vende con 20.000 rs. de rebaja de precio en que sea tasada, una casa decorada con lujo, contigua al nuevo teatro en construcion.

Se cede en arrendamiento. Para mas pormenores dirigirse á don Manuel Eraso.

ALMERIA.

Imprenta de LA CRÓNICA MERIDIONAL.